

Lo que pasó



“Colombia tiene que meter su caficultura dentro de un esquema de transformación digital y la institución misma tiene que repensarse así”.

Roberto Vélez, gerente general de la Federación Nacional de Cafeteros.



MinCultura recibirá el presupuesto más alto de la historia con \$440.000 millones para la entidad y \$2,1 billones en incentivos para industrias creativas.

Carmen Inés Vásquez, ministra de Cultura.



El empresario barranquillero, que fue embajador extraordinario de Colombia ante la Misión de la ONU en 2014, sería el embajador alterno ante la ONU.

Isaac Gilinski, empresario.



La Contraloría estableció tres hallazgos fiscales por \$6.835 millones en el fallido proyecto del Muelle Fluvial de Pasajeros en Leticia, en Amazonas.

Carlos Felipe Córdoba, Contralor General de la Nación.



Francisco Miranda
Hamburger
framir@portafolio.co
Twitter: @pachomiranda

RETROSPECTIVA

Líderes en proactividad digital

LA ORGANIZACIÓN para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (Ocde) acaba de publicar su Índice de Gobierno Digital (IGD) para el 2019. Colombia registró un tercer puesto, detrás de Corea del Sur y del Reino Unido, en esta medición sobre “la transición desde el gobierno electrónico al gobierno digital”.

De acuerdo con el llamado club de “buenas prácticas”, este IGD mide los niveles de adopción de “enfoques estratégicos y herramientas de política pública” que reflejan el “progreso” de los países hacia un gobierno digital “maduro”.

Un aparato gubernamental digital para la Ocde debe cumplir con seis características: rediseñar procesos públicos con tecnologías digitales, trata

los datos como un activo estratégico, actúa como plataforma, pone a disposición del público los datos, concede un papel central al usuario y se anticipa a las necesidades ciudadanas.

Colombia supera en ese listado a países como Dinamarca, Canadá y Alemania, y a países de la región como Chile, Uruguay y Brasil. No es común que los resultados colombianos destaquen de esta manera en la Ocde, que concentra economías y gobiernos ricos.

No obstante, este registro tan positivo para el país no es producto de la casualidad. Esas variables que recoge el índice interpretan muchos de los avances de años recientes como la creación de una consejería presidencial para la transformación digi-

tal, la aprobación de documentos de política pública en temas como inteligencia artificial y ciberseguridad, la inclusión de un pilar digital de 17 proyectos en el plan de recuperación económica, y el desarrollo de más de 160 proyectos digitales en una veintena de sectores del Estado.

De hecho, muchas de esas iniciativas responden a las características del marco digital de la Ocde como el tratamiento de datos o el rediseño de procesos públicos. Por ejemplo, en la proactividad y la anticipación a las necesidades ciudadanas, Colombia lidera el listado. Este puesto en el IGD implica más el progreso obtenido y la coherencia de la política pública que el final de la tarea. Hay mucho por hacer y proyectos por implementar.

DESTACADOS

Pobreza sube a 17,4 millones de personas

En 2019, el número de personas en condición de pobreza monetaria, es decir que gastan menos de \$327.674 mensuales, aumentó en 661.899 hasta 17,4 millones, según el Dane. Los resultados prenden las alarmas por el impacto de la pandemia.

El comercio, peor que la industria en agosto

Según el último reporte del Dane, las ventas minoristas disminuyeron 17,1% en el mes de agosto, con respecto al mismo mes del año pasado, mientras que la producción manufacturera cayó 10,3%. Alertan por el retroceso en el ritmo de recuperación.

Coca-Cola lanzará bebida alcohólica

La compañía incursionará por primera vez, a finales de año, en la categoría de bebidas alcohólicas con el producto Topo Chico Hard Seltzer, que mezcla agua carbonatada, alcohol sin gluten y sabores naturales, anunció un ejecutivo de la compañía.

PIB de Colombia caerá más que el de la región

Según la actualización del Fondo Monetario Internacional, mientras las perspectivas para este año en Latinoamérica mejoran, el del país empeora. Así, la caída ahora sería de 8,2% frente al 7,8% que se esperaba en el ‘outlook’ de junio.

Los proyectos minero-energéticos en la Anla

Una lista de 18 proyectos minero energéticos hacen fila para su respectiva aprobación por parte de la Autoridad Nacional de Licencias Ambientales (Anla). Entre ellos sobresalen obras como Cerro Matoso y Quebradona y la tarea ‘offshore’ de Noble Energy.



ASÍ LO DIJO...



Archivo

“Ningún nivel de endeudamiento público es sostenible sin crecimiento económico y un proceso de crecimiento económico fuerte es imposible de lograr sin tener avances en los indicadores sociales del país”.

Alberto Carrasquilla
MINISTRO DE HACIENDA

20 MIL TONELADAS de asfalto fueron las ventas que realizó la compañía Ecopetrol con destino a los mercados internacionales durante septiembre. Esta operación de comercio exterior se convierte en la más representativa registrada por la empresa petrolera desde el año 2008, cuando se comercializaron 6.800 toneladas de este producto hacia el exterior.